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今日运河·经济

下乡电动车半年没“跑进”市场
济宁市商务局披露，年底前预计可上市
本报记者 马辉 李倩

本报济宁12月14日讯

(记者 李倩 通讯员

魏亚军) 企业年检是工商
部门对企业资质的复核行
为，通过年检淘汰一部分不
良经营、经营不善的公司企
业，淘汰企业也是市场“新
陈代谢”的反映。14日，记者
从济宁工商部门获悉，因为
企业没有按规定申报年检，

济宁417家企业将面临被吊
销营业执照的危险。

13日，济宁市工商局网
站上发出公告，未参加企业
年检的417家企业面临被吊
销执照、淘汰出局的危险。

其中，内资企业58户、外商
投资企业57户、私营有限公
司356户。这些企业未按规
定申报2009年度企业年检，

依据国家相关法规，拟吊销
未参加年检企业营业执照。

“如果未年检的企业还想
经营，拿回营业执照，可以
在公告15日内提出陈述、申
辩和要求听证，逾期将被视
为放弃权利。”济宁市工商

局注册局相关科室负责人
周建国介绍说。

被吊销营业执照的企
业，是否还有办法补救？周
建国介绍，营业执照被吊销
将被要求不得进行经营。被
吊销营业执照的企业如果
再从事经营，将被认定为无
照经营，工商部门将依法予
以取缔，进行没收违法所得
等处罚。触犯法律的，依照
有关法规，依法追究法律责
任。

注册局相关负责人表
示，企业年检是工商部门对
企业资质的复核行为，通过
企业年检可以发现一部分
不良公司的不良经营活动，

并将逐年清理淘汰掉，优化
市场经济秩序。“近年来，每
年都有几百家企业被吊销
执照，这是市场竞争的正常
反映，但每年新登记的企业
总数远远大于吊销营业执
照的企业，也体现了当地的
经济活力，淘汰企业也是市
场‘新陈代谢’的反映。”

417家企业逾期未年检

面临被“淘汰出局”

“目前，山东省商务厅已在官方

网站上公布了电动车下乡网点备案

的相关方案及细则，预计我们本周

就可接到书面文件，随即开始接受
中标企业前来备案，各中标企业目

前就可以根据相关要求着手准备材
料了。”济宁市商务局市场体系建设

科科长翟闻阁介绍说，预计年底前，

下乡电动车就能在济宁市场上出现

了。

“电动车下乡和家电下乡实施
起来差不多。”翟闻阁介绍，根据《家

电下乡流通网点管理实施细则》和

《山东省家电下乡操作细则》，购买

下乡电动自行车单价在2000元以下

的，按销售价格的13%给予补贴，单

价在2000元(含)至3800元的，给予260

元定额补贴，最高限额为3800元，电

动自行车下乡补贴实行“销售网点

代办申领并垫付”兑付方式。

据介绍，备案网点必须具备几

个条件：必须属中标企业的直营、

加盟或授权的网点；销售规模及服

务水平居所在地区前列，具备送

货、安装调试、维修保养等服务能

力；具备开具税务发票的条件；配备

计算机及联网设备和相关操作人

员。

“各中标企业可携带相关资料

到县级商务主管部门登记备案，我
们将尽快对符合备案标准的中标企

业在5个工作日内完成备案。”翟闻
阁指出，各中标企业应加强对销售
网点的监管，指定专人负责，杜绝乱

涨价、虚假宣传等违规行为，同时，

中标企业各网点要主动向县级商务
主管部门备案，自觉接受各级商务
主管部门的监管，积极组织货源，保

证市场供应。

部门： 预计年底前可上市

14日上午，记者走访了济宁城

区销售电动车较为集中的琵琶山路

和运河路，虽然不少电动车也推出

了一些相应的促销款，但是却找不
到下乡电动车的身影。

“我们这个品牌倒是中标了，就

是厂家还没有发货，具体什么时候到

货还得等着厂家的通知。”某品牌电

动车销售商陈先生告诉记者，从6月

份出台电动车下乡补贴的政策后，他

们一直在关注着，可是毕竟要等所有

的程序走完，他们才能拿到货，目前，

厂家还没有给他们通知。另一位销售
商赵先生则告诉记者，他这几天也是
天天催促厂家，但是目前由于在广东

的厂家还没有准备好统一的下乡标

识，厂家还在对每一辆电动车配备标

识卡，因此，市民想要购买更多种类

的电动车还得等上一段时间。

“与家电下乡相比，电动车下乡

速度可慢多了。”一位业内人士则向

记者透露，其中一个原因，下乡产品

的价格是统一制定的，由于一些特

殊的原因，个别经销商从拿货到销

售，利润空间较高，但是销售下乡产
品的话，价格是固定的，因此售价也

是透明的，利润相对会薄很多，因

此，很多人就不积极去做了。此外，

厂家准备好统一的下乡标识和包装

也需要一段时间。

市场： 电动车下乡有点慢

从今年的6月份，电动车下乡政

策出炉的消息一经传出，便引起了

不少农户的关注，家住任城区长沟

镇的常先生就是其中一个。14日，记

者在济宁城区琵琶路附近的电动车

市场遇到了常先生。

常先生告诉记者，他以前买彩
电和冰箱时享受过家电下乡13%的

优惠补贴，比正常购买一共省了800

多块钱，从上个月在媒体上看到了

电动车也有下乡补贴政策的消息

后，他便迟迟没有出手购车，而是等

着这个政策的落地，可是1个月过去

了，济宁的电动车市场上还是见不
到一辆实施下乡补贴的车子。“问了

好几家，要么说厂家正在办理备案，

要么说下乡车辆还没发过来。”常先

生无奈地说。

与常先生有同感的还有在城区

打工的杨先生，由于他自身符合补贴

条件，也专门奔着下乡产品来到市场

上，一看符合下乡补贴政策的产品还

没有上市，由于急着用，就选购了一
辆2180元的车子，经过与店主讨价还

价，店主多送给他一件车衣和一把车

锁，价格没有让。“要是政策落地，能

省200多块钱呢。”杨先生说。

农户： 奔着“下乡”产品而来

14日，济宁气温骤降，为了确保输电线路安全稳定运行，济宁供电公司输
电工区加强了线路巡视力度。图为该公司输电工区线路运行人员在220千伏

罗宿线巡视。 本报记者 刘守善 本报通讯员 魏司法 摄

“从今年6月份到现在，都半年了，市场咋还见不到‘下乡电动车’的影子呢？”家住任

城区长沟镇的常大哥向记者抱怨。14日上午，记者走访济宁城区的多家电动车销售店，却

见不到一辆下乡产品的身影。琵琶山路上的一位销售商告诉记者，虽然知道此事，但目

前尚未接到厂家的任何通知。14日，记者从济宁市商务局了解到，预计年底前，下乡电动

车将进入济宁市场。

雪天巡线

本报济宁12月14日讯

(记者 马辉) 14日上午，

记者从济宁市物联网产业
发展及应用展示会议上获
悉，济宁将发力物联网领
域，不断完善物联网产业体
系和空间布局，促进济宁物
联网应用市场和产业链的
迅速形成，力争到2012年实
现物联网产业规模超过100

亿元的目标。

据介绍，济宁把物联网
产业作为重点培育的战略
性新兴产业，作为加快工业
化进程、推进城市化发展、

转变经济增长方式的战略
选择。今后，济宁将借助通
信运营商在物联网、云计
算、Ipv6等方面的新技术，

积极在物流、煤矿、零售、医
疗、农林等方面深入开展试
点项目，不断拓展物联网应
用领域，为各行业物联网技
术推广应用做好支撑，打造

“智慧城市”、“感知城市”的
样板工程。

下一步，济宁将尽快出
台《物联网发展规划》及配
套政策，重点培育一批具有
自主创新能力的制造企业，

一批具有影响力的软件和
系统集成企业，一批具有领
先商业模式的物联网运营
和服务企业，推动物联网应
用市场和产业链的迅速形
成。以物联网研究发展中
心、物联网应用体验中心，

物联网创新园、物联网产业
园、物联网信息服务园建设
为支撑，全力搭建产业发展
载体。推进工业、城市建设
管理等八大领域25项示范
工程的应用实施，加快带动
产业发展提速。重点培育一
批优势明显的物联网企业，

全面促进产业发展集聚。

到2012年，济宁将力争
培育规模以上企业100家以
上，形成年销售额超亿元的
龙头企业10家以上，实现物
联网产业规模超过100亿元

的目标。

济宁发力物联网

力争产业过百亿

14日上午，济宁市医疗保险处业务办理大厅内，参保

人员正在排队缴纳2011年的医疗保险费用。据了解，临近
年终，办理下一年度医疗保险业务的居民越来越多。

本报记者 王海龙 张晓科 摄影报道

居民热办医保


